



Título: USO DE MÉTODOS ANTICONCEPTIVOS EN INMIGRANTES LATINOAMERICANOS ADULTOS DE LA CIUDAD DE SEVILLA (ESPAÑA).

Autor y coautores:

- José Rafael González López. Diplomado en Enfermería. Doctorando en Ciencias de la Salud. Profesor de la Facultad de Enfermería, Fisioterapia y Podología. Universidad de Sevilla. Sevilla. España.

- M^a de las Mercedes Lomas Campos. Doctora en Medicina. Catedrática de Facultad de Enfermería, Fisioterapia y Podología. Universidad de Sevilla. Sevilla. España.

- María de los Ángeles Rodríguez-Gázquez. PhD. en Salud Pública, Profesora Asociada, Facultad de Enfermería. Universidad de Antioquia, Medellín. Colombia.

- Jacinto García Fernández. Diplomado en Enfermería. Profesor Colaborador de Facultad de Enfermería, Fisioterapia y Podología. Universidad de Sevilla. Sevilla. España. Sevilla. España.

- Juana Pascualvaca Armario. Diplomada en Enfermería. Servicio Andaluz de Salud (SAS). Sevilla. España.

-M^a José Guardado González. Diplomada en Enfermería. Responsable de Formación, Innovación y Práctica Avanzada de la Fundación para el Desarrollo de la Enfermería. (FUDEN). Sevilla. España.

Autor de contacto:

José Rafael González López
Facultad de Enfermería, Fisioterapia y Podología
Departamento de Enfermería
Universidad de Sevilla
Avda. Sánchez Pizjuán s/n
41009 - SEVILLA/ ESPAÑA
Teléfono: +34 954 55 63 62
Fax: +34 954 55 14 77
Email: joserafael@us.es

Resumen (247 palabras):

Introducción: España es actualmente uno de los principales países de destino para las poblaciones que emigran desde América Latina. El empleo de métodos anticonceptivos en inmigrantes, depende de diversos factores como el nivel educativo, el número de hijos, el estado civil, el lugar de residencia la inserción en el mercado de trabajo o la religión. Es por ello, que se requiere la ayuda de Enfermería para la valoración del riesgo reproductivo y de las necesidades educativas, para la orientación sobre los métodos de planificación familiar.

Objetivo: Explorar el uso de métodos anticonceptivos en la población latinoamericana adulta de la ciudad de Sevilla en el año 2011.

Material y método: Estudio de corte transversal que se llevó a cabo en una muestra estratificada con afijación proporcional por las variables sexo, edad y distrito administrativo de 190 inmigrantes latinoamericanos adultos de 25 a 44 años de la ciudad de Sevilla desde enero a mayo de 2011. Se utilizaron algunos apartados del cuestionario del Sistema de Vigilancia de Factores de Riesgo asociados al comportamiento (2009) de los Centros para la Prevención y Control de Enfermedades de Estados Unidos.

Resultados: El preservativo masculino lo emplean el 43%, usándolo siempre el 66,2%, utilizándolo más los hombres que las mujeres, 68,9% vs. 31,1%. Las mujeres casadas utilizaban métodos anticonceptivos con mayor frecuencia (64,2%), frente al 42,6% de las no casadas.

Conclusión: La mayoría de la población estudiada está bien informada sobre planificación familiar y emplea algún tipo de método anticonceptivo, con mayor frecuencia, el preservativo masculino.

Palabras claves: Migración Internacional; Dispositivos Anticonceptivos; Anticonceptivos; América Latina; España.

Tipo de presentación preferida: Comunicación oral.

Agradecimientos Los autores agradecen a todos los inmigrantes que han participado voluntariamente en este estudio. También el apoyo financiador de la Consejería de Salud de la Junta de Andalucía (Gobierno de España), en la convocatoria del año 2009 al proyecto de investigación “Análisis de las conductas de salud y prevalencia de enfermedades de la población inmigrante y autóctona de la ciudad de Sevilla” al que pertenece este manuscrito.